

Kreis Warendorf
Herrn Landrat Dr. Olaf Gericke
Waldenburger Straße 2
48231 Warendorf

Florian Westerwalbesloh
Stellv. Fraktionsvorsitzender

SPD Kreistagsfraktion Warendorf
Roonstraße 1
59229 Ahlen

Telefon: 02382 9144-60
Fax: 02382 9144-70
info@spd-kreistagsfraktion-warendorf.de
www.spd-kreistagsfraktion-warendorf.de

Dienstag, 4. April 2023

**Anwerbung internationaler Pflege(fach)kräfte
Antrag zur Tagesordnung für die Sitzung des Ausschusses für Soziales und
Gesundheit des Kreises Warendorf am 17. Mai 2023**

Sehr geehrter Herr Landrat Dr. Gericke,

die SPD-Kreistagsfraktion bittet um Aufnahme des Punktes „Anwerbung internationaler Pflege(fach)kräfte“ in die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Soziales und Gesundheit des Kreises Warendorf am 17. Mai 2023.

Die Kommunale Konferenz Alter und Pflege hat schon in der vorigen Wahlperiode eine AG „Pflege(fach)kräftesicherung und -gewinnung“ eingerichtet, aus deren Arbeit das im Sommer 2022 gestartete Projekt „care4future“ hervorgegangen ist. Die Gewinnung vor allem junger Menschen für eine Ausbildung in Pflegeberufen ist fraglos von hoher Bedeutung. Das gilt auch für alle Anstrengungen des kommunalen Jobcenters und der Agentur für Arbeit zur Qualifizierung und Vermittlung von Arbeitsuchenden für Pflegeberufe. Allgemein wird aber davon ausgegangen, dass der Pflegenotstand in Deutschland zunehmend auch die Anwerbung von Pflegefachkräften aus dem Ausland notwendig macht.

Mit Blick darauf hat der Kreises Warendorf am 22. November 2022 in der LVHS Freckenhorst die Fachveranstaltung „Anwerbung internationaler Pflege(fach)kräfte“ durchgeführt, bei der die Bedeutung eines umfassenden Konzeptes und umfassender Aktivitäten für diese Aufgabe herausgestellt wurde. Kleine(re) Arbeitgeber können das gar nicht leisten. Vor diesem Hintergrund wurde in der Diskussion zu den Vorträgen der Fachveranstaltung die Überlegung positiv aufgenommen, ob nicht die Einrichtung einer koordinierenden und unterstützenden Stelle des Kreises dafür sinnvoll wäre, weil gerade im Pflegebereich viele kleine(re) Einrichtungen und Pflegedienste tätig sind. Von einer Referentin wurde auf ein entsprechendes Projekt des Kreises Euskirchen hingewiesen, das im vorigen Jahr vom Kreistag Euskirchen beschlossen wurde. Der Kreis Euskirchen will in diesem Projekt mit Arbeitgebern zusammenarbeiten, die Pflegepersonal aus dem Ausland gewinnen möchten. Der Kreistag hat dafür die Einrichtung einer auf mindestens drei Jahre befristeten Projektstelle beschlossen. Nach der Vorlage für den Kreistag hält das Ministerium für Arbeit, Gesundheit und Soziales des Landes NRW ein solches Projekt für sehr innovativ und sieht den Kreis Euskirchen damit als Vorreiter.

Mit der Anmeldung eines darauf bezogenen Besprechungspunktes zum Treffen der AG Pflege(fach)kräftesicherung und -gewinnung am 18. Januar 2023 hat die SPD-

Kreistagsfraktion das Projekt des Kreises Euskirchen aufgegriffen. Wie danach mit der Leitung des Sozialamtes besprochen, bitten wir darum, zur Sitzung des Ausschusses für Soziales und Gesundheit am 17. Mai nähere Informationen aus der Kreisverwaltung Euskirchen zu dem Projekt einzuholen und damit eine erste Beratung darüber vorzubereiten, ob ein solches Projekt auch für den Kreis Warendorf sinnvoll sein kann. Gleich gerichtete Projekte im Rheinland und in Westfalen-Lippe hätten ggf. Möglichkeiten zum Austausch und zur Ergänzung, was zum gemeinsamen Erfolg beitragen könnte.

Mit freundlichen Grüßen



Dennis Kocker
Fraktionsvorsitzender



Florian Westerwalbesloh
Stellv. Fraktionsvorsitzender